

### LA GUERRA HACE UN AÑO

Los barcos rusos han echado a pique en el mar Negro tres transportes turcos.

Se han visto en el mar del Norte cruceros alemanes que iban en dirección a las costas inglesas.

Los alemanes han sorprendido a la guarnición aliada de La Bassée y después de un violento combate se han apoderado de dicha plaza.

### El conflicto europeo

#### El plan de guerra del gran Edisón

El célebre Edison acaba de celebrar una entrevista con un redactor del "New York Times" sobre la guerra actual, y especialmente sobre lo que harán los Estados Unidos en caso de un conflicto armado con otra potencia. He aquí algunas declaraciones del famoso inventor americano:

«La guerra ha puesto de manifiesto varias cosas. La primera, que es innecesaria. Una preparación militar excesiva no solamente no le ha servido de nada a Alemania, sino que en cierto modo le ha perjudicado.

### Presupuestos

En la Secretaría del Ayuntamiento de Alcudia se halla el presupuesto para el año 1916, con los presupuestos municipales ordinarios para el año 1916.

### Asistido

Ayer por la mañana un individuo que estaba trabajando en un caso de construcción del ensanche se cayó del andamio en que se había colocado produciéndose la dislocación del pie derecho y varias contusiones.

### Por agresión

Ayer la policía denunció al Juez competente a un individuo presunto autor de haber agredido a otro con un palo produciéndose varias contusiones.

### Mordido por un perro

Un individuo que ayer por la mañana conducía un carro de mano por la calle de Lulú, fué mordido por una perra que le produjo una herida en la pantorrilla derecha, la que fué curada en la Casa de Socorro.

### Por hurto

Da cuenta la Benemérita del pueblo de Petra haber puesto a disposición del Juzgado a un individuo presunto autor de un hurto de aves de corral de una casa de campo de aquel término.

### Adoración nocturna

Mañana el Turno de San Felipe Neri celebrará Vigilia en la iglesia del mismo nombre la que se aplicará en sufragio del alma de don Antonio Sánchez Santillana, adorador veterano de Jesús Sacramentado y presidente que fué del Centro Eucarístico de España, del Consejo Supremo de la Adoración Nocturna Española y de la Sección Adoradora nocturna de Madrid.

### Embarcos de cerdos

Trescientos setenta y tres cerdos cebados, embarcó ayer tarde para Barcelona, el vapor «Bellver».

### Sorteo de cuadros

La sección de Bellas Artes del Veloz Sport Balear anuncia un sorteo para el 21 de los corrientes de unos lotes de la serie A.

### Perdida

Anoche desde Can Blau al Terreno de Bárbara se extravió una cartera conteniendo un billete de 100 pesetas, otro de 25, y un libro de notas.

### Reglamentación del trabajo a bordo de los buques mercantes

El ministro de Marina leyó en el Congreso el proyecto de ley reglamentando el trabajo a bordo de los buques mercantes, del cual, por su mucha extensión, damos un extracto.

Consta de 15 artículos, en los que, en síntesis, se dispone lo siguiente:

«Corresponde al capitán y, por delegación al capitán de puerto, organizar el cuadro de organización en el lugar adecuado del buque, para cumplimiento de la dotación. En lo relativo al servicio de máquinas, se oirá al jefe de estiba.

### mar, los de guardia doce horas, y los que no la montan, nove.

Límites de edad para el embarque serán las de diez y ocho y cincuenta y cinco años, y desde esta última se acreditará a su debido tiempo.

Los menores comprendidos entre los diez y ocho a veintitrés años recibirán la autorización que marca la ley de trabajo de mujeres y niños.

El mar y en día de descanso no se obligará a la dotación a efectuar más trabajos que los necesarios para la seguridad o conducción del buque, salvo fuerza mayor o peligro de barco.

### Construcción de un nuevo camino

En virtud de las gestiones que desde hace bastante tiempo se venían practicando por el Ayuntamiento se ha logrado por fin que fuera el hecho la construcción de un camino, prolongación de la vía desde el camino de Jesús al del Serral de la Vieta.

Dichas obras son de gran utilidad para los vecinos de Son Serra y la Vieta.

Para este nuevo camino ha cedido gratuitamente los terrenos en toda la extensión que abarca la finca «Son Chimelis» por la que pasa aquel, el propietario de dicha finca don Antonio Barceló.

### Ordenes de Sports

Como sabe el lector, *La Vanguardia* de Barcelona se ocupó de las carreras a pie celebradas en Palma. Ello motivó algunos comentarios en nuestras columnas.

En *La Vanguardia* llegada ayer se publicaron las siguientes líneas, que tienen interés para los aficionados mallorquines y además en ella rectifica un concepto que dió equivocado:

### Audiencia

El homicidio del Molinar

Para las diez de la mañana de ayer estaba señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Bartolomé Rullán Salom, acusado del delito de homicidio en la persona de Magin Fullana.

### Política local

Una carta del señor Maura

El señor Maura ha dirigido a los señores Medina y De la Cuesta con fecha 6 del actual, la siguiente carta que trasladamos aquí por el interés local que encierra todo cuanto afecta a nuestro ciudad: «Queridos amigos: En el acto de recibir su carta del 27 de Octubre les habríamos contestado si tan solamente debiéramos decir a ustedes el aplauso y la complacencia con que, sin vacilación, y en consecuencia de su determinación de establecer un centro de reunión y propaganda en pro de la política que consideramos digna de ser servida y que nosotro servimos. Puesto que con otras palabras, será redundante de estar recerros y la necesidad y el acierto de un acuerdo. Si no fuesen tantos los que desducen la obligación cívica a que ustedes atienden, otro semblante tendrían las cosas públicas de nuestra querida España.

### peño a los riesgos olvidados de esta obligación de ciudadanos y de compatriotas, han de extender ustedes su propaganda, metódica y tenaz, entre las muchedumbres populares.

Por inaudable tengo que obtener un copioso fruto, y todavía es más indefectible la íntima satisfacción que granjearán a su espíritu propio, en vez de pasarse las horas en renovar la inmundicia de ruindades, injusticias ó rapacidades del gremio profesional que hace de la política un modo de vivir parasitario.

Confórtese a ustedes, para no cejar ni desmayar, la certidumbre de que nuestra tendencia ha de prevalecer. Condúzcanse como quienes están advertidos de que su labor ha de perdurar indefinitivamente, redobladamente al fin y a la postre, cuando el Gobierno de la nación nos esté encomendado a nosotros, en vez del atropellado forcejeo de quienes tienen por última lejana, de su horizonte asaltar el dominio y racionar a la más ansiosa parte de la huerta ascediora.

### Prueba testifical

Margarita Rullán—Es hermana del procesado y dijo que el día 6 de Febrero último a eso de las cinco fué en busca de su hermano para preguntarle por su hija y estando en la conversación se presentó el Magin armado de una piedra con la que le dió varios golpes a su hermano insultándole al propio tiempo.

Que inmediatamente fué a una taberna en demanda de auxilio y como no encontrara a nadie regresó de nuevo al sitio donde había dejado a su hermano viendo que el infecto se iba.

### Temporal en el mar

Ayer al amanecer continuaba soplando el viento rudo. En las primeras horas de la tarde abanzó.

A las seis de la mañana salió para Mahón, el vapor de dicho nombre, que había demorado su salida, conforme dijimos en nuestra edición de ayer, coincidiendo su salida con la entrada del vapor Monte Toro, que hizo la travesía con mar gruesa y rudo viento.

### Descubrimiento de un crimen cometido hace 5 años en Menorca

Ampliando la noticia que dimos días pasados, publicamos a continuación la reconstitución del crimen que hace *La Voz de Menorca* con todas las salvadas puestas que se basa sobre suposiciones:

«Margarita Tudurí, hermana del infecto, quedaba como única heredera de los bienes del padre en el caso de que Pedro, la víctima, muriera antes que ella.

### En la Asociación Balear de Empleados

Conferencia del señor Ortega

A poco más de la nueva diógnosis en la Asociación Balear de Empleados su anunciada conferencia don J. Ortega, Jefe del Personal del Centro Internacional de Enseñanza de los Estados Unidos, quien desarrolló el siguiente tema: «La Enseñanza Comercial y Técnica y los modernos procedimientos pedagógicos.

## La calefacción más higiénica y económica Estufas salamandras inglesas

Exposición y venta G. Buades, calle Colón, Monjas y Pasadizo

El señor Fiscal le hizo observar que en su manifestación de intención de proceder a la declaración de un modo en el sumario.

Insistió el procesado en que el infecto le insultó y agredió y que él no hizo más que defenderse.

Prueba documental

A petición del señor Fiscal se dió lectura a la declaración del infecto en la que afirma que después de una disputa con el procesado éste le persiguió y empezó a pegarle en Can Fornells, que más tarde al dirigirse al *Bartolomé* éste le salió al encuentro el Bartolomé Rullán y le dió un golpe con un cachillo ó unas tijeras.

Se dió lectura a los dictámenes dados por el médico señor Escafí referentes al curso de la enfermedad y de los datos por el Director del Hospital señor Escalas y del dictamen que dieron los médicos que le practicaron la autopsia en el que afirman que el infecto falleció a consecuencia de una pulmonía traumática.

Terminada dicha prueba el señor Fiscal pidió que se suspendiera la sesión para modificar sus conclusiones provisionales.

El señor Presidente accedió a ello. Reanudada la sesión se dió lectura al escrito del señor Fiscal.

Este modificó sus conclusiones en el sentido de calificar el hecho de un delito de homicidio sin circunstancias modificativas.

La Defensa sostuvo las vistas.

El señor Presidente en vista de lo avanzado de la hora suspendió la vista para continuarla esta mañana a las diez.

### La guarnición de Menorca

Ayer dábamos cuenta del próximo viaje del Capitán General a Ciudadela y del entusiasmo que reinaba en esa ciudad con motivo del envío de tropas para guarnecerla.

El traslado de tropas ha motivado quejas y recelos en Mahón, según vemos en *El Bien Público* de aquella localidad.

Dicho periódico invita al Alcalde a que tome la iniciativa para realizar gestiones a fin de lograr que no se mermen las fuerzas que actualmente están en Mahón y Villa-Carlos, y que exponga a los altos Poderes que con dicho traslado se han levantado disgustos y rivalidades entre los diferentes pueblos de la isla los que casi desde tiempo inmemorial no habían ocurrido y la conveniencia de una comisión técnica en la distribución de fuerzas.

### Comercio en paquetes postales

La Administración General de Correos ha sido informada con referencia a una nota elevada al Ministerio de Estado, por el embajador de S. M. en Londres que los gobiernos aliados han decidido intervenir en el comercio que se hace por medio de paquetes postales expedidos en buques neutrales embarcando aquellas mercancías que sean consideradas contrabando de guerra.

En atención a lo expuesto, la administración española no aceptará responsabilidad alguna por los paquetes postales que intervengan y confía en las autoridades militares de los países aliados aceptándola solamente en los casos previstos por los convenios vigentes cuando se prodijeren durante el transporte por territorio español.

Por otra parte, teniendo en cuenta que la censura establecida por la autoridad militar francesa interviene en la correspondencia que atraviesa todo su territorio sea el que fuere su origen y destino ocasionando esta práctica perturbaciones y retrasos considerables en el curso de la correspondencia y en algunos casos la confiscación de la misma, la administración general ha dispuesto que en lo sucesivo sólo se curse por mediación de dicha República la correspondencia que no pueda ser por otra vía ó aquella en que se consigne expresamente por los remitentes a todo caso de Francia.

### En la Asociación Balear de Empleados

Este comenzó explicando las ventajas de la Enseñanza de que trató, diciendo que el técnico debe aprender todo cuanto sabe y que para ello no le basta su propia intuición.

Hasta ahora se ha creído que los cursos, las clases, los libros de textos, un profesor que explica, etc. eran la enseñanza ideal, pero no es así. Los libros no sirven solos, pues de lo contrario sobrarían los profesores. Han sido escritos por profesores para profesores.

Otra desventaja de los libros es la simultaneidad en el aprendizaje, la mezcla de asignaturas diversas estudiadas a un tiempo y que llegan a confundir al alumno.

Cidió también como desventaja de los estudios tal como se realizan en los centros de enseñanza, el tiempo fijo para aprender tal ó cual carrera y la suerte en los exámenes.

Dijo que para la enseñanza por correspondencia se han hecho libros especiales y presentados algunos de ellos. Dijo que los profesores de la enseñanza





# LOS MAS IMPORTANTES DE LAS BALEARES

## GRANDES ALMACENES

# SAN JOSE

BRONDO, 7, 9 y 11 \* BORNE, 118 \* Teléfono 217

### SUCURSALES

JAIME II      INCA      BINISALEM  
SOLLER      LA PUEBLA

**RECIBIDAS** las últimas novedades, las que se liquidan con **GRAN BARATURA** dada la importante compra de **PAÑERÍA y LANERÍA** procedentes de una fábrica en liquidación

#### PAÑERÍA

- Meltons
- Cheviots
- Gergas
- Mantas para viaje
- Lienzos en todos los anechos
- Sábanas en todas las elases
- Acolchados
- Madapolams
- Mantelerías
- Toallas
- Camisetas y Pantalones
- Jerseys lana y algodón
- Calcetines y Medias

#### LANERÍA

- Garibardinas
- Terciopelos
- Panas
- Tapetes
- Alfombras
- Yutes
- Cubre-camas
- Damascos
- Nubes
- Mantones 7/4 y 9/4 grandes surtidos
- Telas para colchones
- Pañuelos bolsillo

#### SEDERÍA

- Mercería
- Cuellos para adorno
- Cintas y Guantes
- Hilos y Algodones de las mejores mareas
- Botones gran surtido
- Boas-Manguitos
- Bufandas
- Paraguas y Bastones
- Zapatos goma marca BOSTON
- Id. fieltro
- Hules para mesa y cama
- Corses

**GRAN** colección de **ABRIGOS** para **SEÑORA**  
**SASTRERÍA \* CONFECCIONES \* CAMISERÍA**  
**BATAS - VESTIDOS - CAPOTES - PELLIZAS - CAPAS**

**TODO** lo que se requiere para equipos de novios \* **DEPÓSITO** DE MANTAS DE LANA á precios de **FABRICA**

## PRECIO FIJO